

26 DE ABRIL, 2016



## PRIMERAS PLANAS



ALTERAN BALACERAS VIDA EN ACAPULCO



PAN ESTÁ ABRIETO A ALIANZA CON EL PRD EN 2018: ANAYA



“YUNES LINARES POSEE INMUEBLES POR \$498 MILLONES”



FOTOMULTAS, PARA QUIEN CONTAMINE



EU FELICITA AL GIEI Y PIDE VALORAR INFORME



ENVÍAN A LA FOSA COMÚN 500 CUERPOS CADA MES



GOBERNADORES Y ALCANDES DEBEN PAGAR DEUDAS DE CORTO PLAZO



EXPORTACIÓN PETROLERA CAE A MÍNIMOS DE 14 AÑOS



DESABASTO, POR CIERRE DE LA PETROQUÍMICA



DIPUTADA GASTA 14 MDP... EN PEPELERÍA Y REMODELACIÓN



LEGISLADORES ATORAN PAQUETE ANTICORRUPCIÓN



NI MAL HUMOR, NI ÁNIMO CAÍDO, AVANZAMOS: PEÑA



¡POBRE ÁNGEL!



ELOGIA EU AL GIEI Y CONFÍA EN MÉXICO



EL GOBIERNO TENDRÁ QUE RECORTAR 4.000 MILLONES ESTE AÑO

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

# INFORMACIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

**UPN** ofrece primera maestría en educación media superior (Hoy Laredo.net)  
Activa participación en el primer día del proceso en el Politécnico (La Jornada, p. 36)  
Fernández Fassnacht se reunirá hoy con alumnos de vocacionales en paro (La Jornada, p. 36)  
Al alzar falsas alarmas (Excelsior, p. 1 y 4-Comunidad)  
UACM, en proceso de consolidarse, afirma rector (El Universal, p. 3-Metrópoli)  
Alumnos de la UAS, en observación clínica (La Jornada, p. 32-Estados)

## SEP

“No se dejen engañar”, no hay cambios en el IPN, insiste Nuño (La Jornada, p. 37)  
Nuño pide reanudar clases en IPN (Excelsior, p. 14)

## SECTOR EDUCATIVO

Acapulco: paran decenas de escuelas tras noche violenta (La Jornada, p. Contraportada y 30-Estados)  
Inicia programa para afiliar al IMSS a estudiantes (El Universal, p. 18-Estados)  
Demandará a colegio (Reforma, p. 15-Estados)

## SNTE /CNTE

Profesores de Oaxaca exigen pagos (La Jornada, p. 18)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	NOTICIAS	<a href="http://WWW.HOYLAREDO.NET">WWW.HOYLAREDO.NET</a>

**UPN** ofrece primera maestría en educación media superior

NUEVO LAREDO.- Por primera vez en las cinco unidades de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)** del estado de Tamaulipas, se imparte la maestría en Educación Media Superior, dirigida a docentes de nivel bachillerato.

La nueva maestría se autorizó el pasado 1 enero y permite a los maestros profesionalizarse de acuerdo a la Ley General de Educación y de Servicio Profesional Docente.

Yolanda Villanueva Hernández, directora de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)** 284 de Nuevo Laredo, informó que el nuevo programa de postgrado reconocido a nivel nacional, es para maestros de educación media superior que trabajen en escuelas públicas y privadas.

"Este nivel no había sido atendido de manera específica y en Tamaulipas es la primera vez que se da una maestría que atiende el nivel de bachillerato", destacó la directora de la **UPN**.

"Los compañeros que trabajan en Cbtis, Conalep, Cobat, preparatorias generales tienen la opción y tienen la oportunidad de venir y ser parte de este programa", añadió Villanueva Hernández. Dijo que actualmente 19 maestros de preparatoria fueron seleccionados para formar parte de esta maestría con duración de dos años.

Los docentes interesados pueden acudir a la **UPN** para inscribirse en la maestría en Educación Media Superior e iniciar en el mes de mayo con el curso propedéutico y presentar un examen del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), ya que en septiembre iniciará la segunda generación.

La **UPN** en Nuevo Laredo, también ofrece las maestrías en Educación Básica, Innovación Educativa y Educación Bilingüe.

<http://www.hoylaredo.net/NOTASCAMP/010362%20UPN%20ofrece%20primera%20maestria%20en%20educacion%20media%20superior.htm>

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	SOCIEDAD Y JUSTICIA	36

## Activa participación en el primer día del proceso en el Politécnico

■ ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

Benjamín Murguía Jiménez, de 22 años, es estudiante de sexto semestre en la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas (Upiicsa), la escuela más grande del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Fue uno de los jóvenes que participaron activamente en el paro de 2014 y ahora es candidato a la Comisión Organizadora del Congreso Nacional Politécnico (COCNP), porque quiere que este “sea un encuentro democrático que no pierda el rumbo”. Es uno de los miles de politécnicos que este lunes emitieron sus votos para elegir a los maestros, alumnos y trabajadores que crearán el congreso que refundará al instituto.

A las seis de la mañana comenzaron a llegar los paquetes electorales a las 46 escuelas del Politécnico. En la Upiicsa, que tiene más de 14 mil alumnos, las urnas abrieron a las 8 de la mañana y cerraron a las 9 de la noche, cuando se hizo un conteo de votos, al que se convocó a los 15 candidatos a los cuatro asientos que tendrá su escuela en la COCNP: dos para alumnos, uno para profesores y otro para trabajadores, lo mismo que las otras unidades de nivel medio superior y superior.

### Un sector marginado

“Por fin nos están tomando en cuenta”, expresó Reyna Gutiérrez Gómez, que trabaja de secretaria en esta escuela. Ella asegura pertenecer a un sector que ha estado tradicionalmente marginado de la toma de decisiones en el IPN: los empleados que no son académicos, los que administran el *Poli*. “Somos parte del instituto y también contribuimos a que sea lo que es. Fue bueno que los estudiantes levantaran la voz; participar es muy importante, para que ahora no nos quedemos callados”, dijo al salir de la casilla.

Se fue con el pulgar manchado de morado, porque aunque el IPN produce la tinta indeleble que se usa en todas las elecciones oficiales del país, en las suyas no hay más que violeta de genciana para marcar a quienes ejercen su derecho a votar. “Nos dijeron que tenían que surtir al Instituto Nacional Electoral y que no alcanzaba”, comentaron algunos miembros del comité que atendía la casilla.

Las urnas se instalaron en el auditorio principal del plantel, adonde no dejaron de llegar los votantes. También acudieron quienes no estuvieron de acuerdo con todo lo que pasó en el movimiento estudiantil que logró la realización del congreso ni respaldan las decisiones y métodos de la Asamblea General Politécnica (AGP), y tampoco se sienten representados ni escuchados por ella. Dos alumnas de los últimos semestres de ciencias de la informática, cuya identidad se resguarda a petición de ellas, dijeron que se animaron a votar porque tienen “la esperanza de que por medio del congreso podamos expresarnos, que nuestras opiniones cuenten. Que esta vez se tengan buenos resultados y no se haga quedar mal a todo el instituto”.

Otra de las candidatas a la COCNP en esta escuela es la profesora Rosario Trejo García, quien expone que en el *Poli* “muchos reclamamos un cambio, uno que no olvide los principios con los que fue fundado el instituto, pero que considere que en el presente vivimos cosas distintas y que el Politécnico tiene que responder a ellas”. La oportunidad de esos cambios, dice, comienzan con el trabajo que a partir del 18 de mayo hará la comisión organizadora.

En la Escuela Superior de Comercio y Administración, el Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud y la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, todas en el Casco de Santo Tomás, también se realizó la votación. En los 20 centros de investigación, que escogerán a 15 delegados en total, y en el resto de los planteles, las elecciones se realizarán entre hoy y el viernes. Las escuelas que están en paro podrán celebrar sus comicios en cuanto abran sus instalaciones, de acuerdo con fuentes de la AGP.

El voto que ejercen los politécnicos es secreto y libre, y todos los maestros, trabajadores y estudiantes pueden participar.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	SOCIEDAD Y JUSTICIA	36

## Fernández Fassnacht se reunirá hoy con alumnos de vocacionales en paro

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

Enrique Fernández Fassnacht, director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), recibirá este martes a representantes estudiantiles de las 11 vocacionales en paro de labores (nueve en suspensión total y dos en parcial) desde la semana pasada. El objetivo es que se reabran las escuelas y buscar soluciones para las demandas que le planteen.

El funcionario se reunió anoche con representantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) en Zacatenco, donde se decidió que el director Fernández Fassnacht invitaría a dos representantes de cada unidad a reunirse con él a partir de las 11 horas para dialogar con ellos y atender sus pliegos petitorios.

Fernández Fassnacht se dijo preocupado, porque la suspensión de clases puede poner en riesgo el semestre si los planteles no se abren pronto. Así que en principio solicitó que las vocacionales fueran reabiertas antes de entablar diálogo con los alumnos. Sin embargo, al final se acordó que primero escuchará a los estudiantes, luego se harán propuestas para solucionar los conflictos y los representantes de la AGP se esforzarán para que la decisión de abrir las escuelas se tome lo más pronto posible. Pero abrir o no, aseguraron, dependerá de lo que acuerden las asambleas en cada plantel. “Tenemos que apresurar el paso y, de ser posible, regresar a las actividades normales mañana mismo”, sostuvo el director.

Fernández Fassnacht dialogará con los estudiantes sobre un pliego petitorio general de cinco puntos que la AGP le entregó esta tarde en nombre de las vocacionales cerradas. Los pliegos petitorios particulares podrían ser atendidos por otros funcionarios del instituto.

Entre las demandas conjuntas están que se garantice el respeto a la ley orgánica del Politécnico y que la casa de estudios se mantenga como órgano desconcentrado de la SEP, debido a la inquietud que, se dijo, persiste entre parte de la comunidad de esas unidades escolares respecto de las consecuencias que podría tener para el IPN el acuerdo del gobierno federal, que lo adscribió, primero, a la Subsecretaría de Educación Superior, y después a la oficina del secretario de Educación Pública. Ese acuerdo, según han explicado las autoridades, no implica cambios en el IPN, pues su ley orgánica no fue tocada.

Las 11 escuelas en paro son el Centro de Estudios Tecnológicos (CET) 1 y las vocacionales –o Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt), su nombre oficial– 1, 2, 3, 5, 8, 10, 12, 13, 15 y 16.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	COMUNIDAD	1 Y 4

## AL ALZA, FALSAS ALARMAS

En lo que va de este año, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) unidad Xochimilco ha recibido ocho amenazas de bomba, más del doble de las que recibió durante todo 2015. Todas han sido falsas y los alumnos ya las ignoran. >4

EXCELSIOR

| UAM XOCHIMILCO

# Toman acción ante amagos de bomba

**En dos meses recibieron ocho amenazas; los alumnos ya las desestimaban**

**POR MARÍA FERNANDA NAVARRO**

femanda.navarro@gmm.com.mx

Durante los primeros dos meses de 2016, los alumnos que asisten a clases en la Unidad Xochimilco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) tuvieron que desalojar ocho ocasiones el campus por amenazas falsas de bomba.

Rodrigo Bustos, alumno de la carrera de Administración en el onceavo trimestre e integrante del Consejo Académico de esta unidad, explica que las últimas veces que se dio aviso a través de los megáfonos del campus para desalojar por este tipo de amenazas los alumnos se negaban a hacerlo o lo hacían sin dar importancia a la alerta.

“Cuando empezaron estas amenazas todos salían espantados, de forma ordenada, siguiendo el protocolo; después de la tercera o cuarta, la gente ya salía lento, tomándolo como a broma; en las siguientes empezaron a negarse grupos completos para desalojar”, señaló Bustos en entrevista telefónica.

Fue necesario que el Consejo Académico estableciera un plan de acción para determinar y atender las alertas



Foto: Especial

Cuando iniciaron las amenazas, los alumnos de la UAM Xochimilco salían de forma ordenada, de acuerdo con el protocolo.



cada vez que se ordenara desalojar por este tipo de amenazas, luego de que diversas páginas en redes sociales creadas por alumnos de la UAM Xochimilco sugirieron no desalojar el campus para desincentivar las amenazas falsas.

A través de una solitud de información vía

alertaban sobre la colocación de artefactos explosivos en el campus.

La Unidad Azcapotzalco recibió en enero de este año una amenaza de bomba y en las unidades de Cuajimalpa, Iztapalapa, Lerma y Rectoría General no se han reportado este tipo de amenazas durante el mismo periodo.

De acuerdo con el documento, las amenazas para la unidad Xochimilco han sido recibidas a través de los números de emergencia 066 y Locatel, en tanto que el área encargada de contener y atender las amenazas de bomba es Protección Civil dependiente de la Dirección de Administración.

Bustos señala que las amenazas cesaron una vez que el Consejo Académico trazó su plan de acción que también incluye que directores de carrera, profesores y los mismos alumnos verificarían que su área de trabajo se encontrara libre de artefactos o bultos sospechosos.

“Hay muchas teorías que apuntan que las llamadas eran para molestar, otras hablaban de que grupos de trabajadores se beneficiaban con la suspensión de labores dentro de la UAM, incluso se llegó a decir que eran llamadas para que los alumnos desalojaran y afuera hubiera más gente durante campañas publicitarias, pero no hay certeza de nada”, señaló Bustos. Hasta ahora todas las amenazas de bomba han sido falsas.

**13**  
AMENAZAS  
de bomba ha recibido la UNAM Xochimilco desde 2014

transparencia, la casa de estudios informó que de 2014 a lo que va del 2016 la unidad Xochimilco ha recibido 13 amenazas de bomba.

Una de ellas en 2014, cuatro durante 2015 y las amenazas se dispararon en los primeros dos meses de 2016, tiempo en el que se recibieron ocho llamadas que

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	COMUNIDAD	1 Y 4

“Cuando empezaron estas amenazas todos salían espantados; después de la tercera o cuarta, la gente ya salía lento, tomándolo a broma.”

“Hay muchas teorías que hablaban de que grupos de trabajadores se beneficiaban con la suspensión de labores.”

**RODRIGO BUSTOS**

CONSEJO  
ACADÉMICO



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	METRÓPOLI	3

## UACM, en proceso de consolidarse, afirma rector

● La universidad capitalina cumple 15 años de su fundación; el costo de cada alumno titulado es de 5 millones de pesos, señala ANUIES

A 15 años de su fundación, y pese a las críticas por el bajo número de egresos, la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) “está en proceso de consolidación y crecimiento”, dijo el rector Hugo Aboites.

En la universidad capitalina 4 mil 650 alumnos están en condición de egresados o con 100% de créditos, de ese total, alrededor de 2 mil ya están titulados.

Datos de la UACM indican que de 2013 a 2015 la cifra de estudiantes titulados pasó de 446 a 857 y de acuerdo con el rector de la casa de estudios, este es un reto que enfrentan todas las universidades y con las nuevas modalidades de titulación, la cifra de profesionales va a aumentar en los siguientes años.

Aunque uno de los principales motivos de crítica a la “Autónoma de la Ciudad”, como es conocida, es la producción de profesionales, en comparación con otras universidades la cifra va en equilibrio, pues en el caso de la Universidad Autónoma de México (UAM), durante sus primeros 15 años de vida, apenas logró 3 mil 382 egresados.

Hoy la UACM cumple 15 años; sin embargo, sigue estando en medio de los cuestionamientos por el bajo impacto en la creación de profesionales, ante esto, Aboites sostuvo que la universidad es joven, que poco a poco ha aumentado sus números aunque el aprendizaje y el impacto social que ha tenido “es algo que no se puede medir en porcentajes”.

De acuerdo con cifras del Anuario Estadístico de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), el costo por cada alumno titulado en la UACM es de 5 millones de pesos, más del doble en comparación con la UNAM y el IPN.

La UACM fue creada por decreto del jefe de Gobierno de la Ciudad de México el 26 de abril de 2001 y tres años después logró su autonomía. Su fundación tuvo como finalidad ampliar las oportunidades de acceso a la educación superior, haciéndola accesible a los habitantes de la capital. De acuerdo con sus objetivos, desde su creación ha procurado dar una formación crítica, científica y humanista.

“Hace 15 años todos pensaron que era una locura una universidad sin examen de ingreso y en donde no se cobrarán cuotas, pero ahora el panorama es distinto, estamos en proceso de consolidación con más de 2 mil profesionales y publicaciones académicas importantes”, dijo.

El sistema de la UACM se consideró diferente desde sus inicios por dos razones principales: el ingreso a la institución no es por examen sino por sorteo, con lo que amplía las posibilidades de estudiar a quienes no alcanzan altas puntuaciones en el concurso de selección o a quienes viven en condiciones de vulnerabilidad.

En segundo lugar destaca que más allá de buscar grandes números o excelencia impulsan la enseñanza de temas laborales y para la vida.

En su aniversario, la UACM sigue librando cuestionamientos académicos, políticos y discusiones con legisladores locales que quieren reducir el presupuesto por sus bajos resultados académicos, lo cual en diferentes ocasiones ha llevado a la institución a movilizarse.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	ESTADOS	32

## Alumnos de la UAS, en observación clínica

JAVIER VALDEZ

Corresponsal

Culiacán, Sin., La Secretaría de Salud estatal puso bajo vigilancia epidemiológica a 419 estudiantes y maestros de la Universidad Autónoma de Sinaloa que acudieron del 19 al 22 de abril a la Universiada Regional en Mexicali, Baja California, debido a que las albercas de los hoteles sedes estaban contaminadas con amibas libres. Ernesto Echeverría Aispuro, titular de la Secretaría de Salud sinaloense, dijo que alumnos y docentes serán sometidos a revisiones médicas. La amiba libre puede causar daños cerebrales y tiene un índice de letalidad de 90 por ciento.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	SOCIEDAD Y JUSTICIA	37

## “No se dejen engañar”, no hay cambios en el IPN, insiste Nuño

EMIR OLIVARES ALONSO

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, llamó a los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) que mantienen 11 vocacionales en paro (nueve en suspensión total y dos en parcial) a reanudar las labores académicas, a fin de no poner en riesgo el semestre.

Entrevistado tras su visita a la primaria República de Senegal, ubicada en la delegación Coyoacán, el funcionario pidió a los jóvenes politécnicos que “no se dejen engañar”, pues no hay cambios en la estructura orgánica de la casa de estudios. “Desde 1936, cuando fue creado por el general Lázaro Cárdenas, este instituto ha sido parte de la SEP”. Y agregó que gracias a la ley orgánica de 1981, la casa de estudios tiene plena autonomía para determinar sus planes y programas de estudios y definir su vida interna.

El pasado 6 de abril se publicó en el *Diario Oficial de la Federación* un decreto mediante el cual el Politécnico se adscribía a la oficina del titular de la SEP, debido a que en 2012 se habían hecho modificaciones para que estuviera suscrito a la Subsecretaría de Educación Superior de esa dependencia. Esto generó desconcierto entre integrantes de la comunidad politécnica, quienes iniciaron movilizaciones y han insistido en entablar diálogo directo con Nuño Mayer.

Varias veces se le preguntó si está dispuesto a dialogar con los alumnos del IPN, a lo que el funcionario respondió que toca a los directivos de la casa de estudios conducir ese ejercicio. “Las instancias y las autoridades del Politécnico estarán y están a las órdenes de poder hacer cualquier aclaración”.

Como ha venido haciendo desde hace varios días, el secretario se refirió al paro indefinido de labores convocado por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que se prevé se inicie el 15 de mayo. Advirtió que habrá sanciones a quienes falten, las cuales irán desde el descuento salarial del día uno al tres y la baja del servicio en caso de acumular cuatro faltas seguidas.

También volvió a señalar el “apoyo” del líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador, a la CNTE, que “lo pinta de cuerpo entero. Muestra que su proyecto educativo es regresar a un México de privilegios para unos cuantos líderes de la coordinadora y le tiene sin absoluto cuidado qué es lo que pasa con los niños.

“A él le parece bien regresar a un sistema de venta y herencia de plazas, a un sistema donde no había evaluaciones ni capacitación de calidad a los maestros. Y lo de siempre: se sigue saliendo por la tangente, porque no tiene argumentos, no tiene explicación y simplemente es oportunismo para quedar bien con unos cuantos líderes. Esa es su forma de gobernar: clientelar, corporativa, de los años 70”, afirmó Nuño Mayer.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	PRIMERA	14

## SEP ESCUELAS EN PARO

# Nuño pide reanudar clases en IPN

**Indicó que se trata de no poner en riesgo el semestre**

**POR LAURA TORIBIO**  
laura.toribio@gimm.com.mx

El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, llamó a la comunidad del Instituto Politécnico Nacional (IPN) a reanudar labores en escuelas en paro, para evitar poner en riesgo el semestre.

Al término de su visita a la escuela primaria República de Senegal, reiteró que no hay ningún cambio en la estructura del Politécnico,

por lo que se conserva como siempre ha estado.

“Hacer un llamado respetuoso a que regresen a clases, a que no se ponga en riesgo el semestre y que todos puedan concluir de manera adecuada sus estudios”, pidió.

Nuño insistió en que existe plena autonomía en el Instituto Politécnico Nacional, como lo garantiza su propia ley para la determinación de planes y programas de estudio y definir su vida interna.

“Es decir, reitero y repito, no hay ningún cambio en el Politécnico; no desaparece ninguna escuela, no se va a

## EN PROCESO

Diez escuelas del IPN iniciaron ya la elección de los representantes que integrarán la comisión organizadora del Congreso Nacional Politécnico.

desincorporar ninguna vocacional, no va a desaparecer ninguna”, afirmó

Sobre si se va a sentar a dialogar con los representantes de la Asamblea General Politécnica, Aurelio Nuño respondió que son las

autoridades del IPN, como ha dicho su director general, las que están a la disposición de poder atender cualquier inquietud de manera inmediata

Al referirse al tema de los maestros que dejaron sin clases a niños en Chiapas el viernes pasado, el secretario de Educación confirmó que tendrán su descuento tal y como lo marca la ley.

Finalmente, le pidió a Andrés Manuel López Obrador, líder del partido Morena, dar la cara a la sociedad y explicar por qué busca devolver privilegios a líderes de la disidencia magisterial.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	CONTRAPORTADA Y ESTADOS	CP Y 30

● Fueron atacados dos hoteles que son utilizados por la PF

# Acapulco: paran decenas de escuelas tras noche violenta

- Reportan un agente herido y un delincuente muerto en dos balaceras
- Sicosis en varias zonas del puerto; se exageraron los hechos: Astudillo
- Asesinan a tiros en Taxco al periodista Francisco Pacheco Beltrán

HÉCTOR BRISEÑO Y SERGIO OCAMPO, CORRESPONSALES

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	CONTRAPORTADA Y ESTADOS	CP Y 30

## Cierran más de 100 escuelas en Acapulco a causa de balaceras

**HÉCTOR BRISEÑO**

Corresponsal

Acapulco, Gro.

Más de 100 escuelas públicas de niveles básico y medio superior suspendieron clases ayer, lo mismo que unidades académicas de la Universidad Autónoma de Guerrero y escuelas privadas, luego de las balaceras ocurridas la noche del domingo entre policías federales y delincuentes que atacaron dos hoteles sedes de la Policía Federal en este puerto.

Detonaciones y ulular de sirenas se escucharon en diversos puntos de la avenida Costera Miguel Alemán, en las zonas Dorada y tradicional, así como en vialidades y colonias de la parte alta de Acapulco, lo que provocó sicosis. Familias que visitaban restaurantes y centros comerciales de la Costera quedaron atrapados en los establecimientos mientras soldados y federales recorrían la franja turística. El temor se propagó con fotografías, archivos de audio y video que circularon en redes sociales entre las 22:20 horas y la medianoche.

Ciudadanos reportaron balaceras en

el fraccionamiento Marroquín, en La Garita, en Bocamar, Santa Cruz, Las Anclas y la avenida Cuauhtémoc. Autoridades señalaron que muchos de esos reportes fueron falsos y que de las presuntas balaceras en 13 puntos solamente fueron comprobadas dos, en los hoteles mencionados.

Las agresiones ocurrieron en medio de una ola de violencia, en la que al menos 73 personas han sido *ejecutadas* en Acapulco durante abril y más de 300 en lo que va del año, y después de que autoridades estatales y federales anunciaron en Guadalajara, Jalisco, que el próximo tianguis turístico se celebrará en Acapulco en 2017.

Hechos similares ocurrieron el 26 de marzo de 2011, durante el último Tianguis Turístico que se efectuó en el Centro Internacional Acapulco, cuando alrededor de las 22 horas hubo un enfrentamiento entre civiles y elementos de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada.

Los hechos ocurrieron sobre la avenida Costera, en la zona centro, en playa Manzanillo, entre Caleta y el zócalo, mientras 150 personas fueron retenidas en el Club de Yates, donde el comité organizador del tianguis ofreció aquel año un coctel a periodistas de medios de cobertura nacional. Horas después se dio a conocer que el tianguis cambiaría de sede.

### Hubo tiroteos, "pero no tantos"

El gobernador Héctor Astudillo Flores admitió ayer en conferencia de prensa que la noche del domingo hubo enfrentamientos en Acapulco entre las 21:53 y las 22:55 horas, en los que participaron policías federales y grupos delictivos en al menos dos puntos de la franja turística: el hotel Alba Suites y el Costa del Sol, en las zonas tradicional y Dorada, usados por la Policía Federal, sin que se reportaran daños en el edificio ubicado en Costera 125, sede de la corporación.

El gobernador indicó que el saldo fue de un elemento federal herido en el pie con esquirlas de bala, y un presunto delincuente muerto. Añadió que "la reacción se veía venir", en referencia a la detención de Fredy del Valle Berdel, alias *El Burro*, líder del denominado *cártel* independiente de Acapulco, efectuada el sábado en Baja California Sur.

Aseguró que los hechos "se sobredimensionaron" en redes sociales, lo que atribuyó al interés de criminales por provocar inestabilidad. Destacó que la situación regresó a la normalidad la mañana del lunes, y señaló que en un vehículo usado por

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	CONTRAPORTADA Y ESTADOS	CP Y 30

los agresores se encontraron 52 sobres con dinero.

“En Acapulco ha habido hechos más fuertes que lamentablemente han causado dolor en familias. El de ayer fue aparatoso, con mucha información que no era la realidad. Nos parece que es una alerta de una delincuencia decidida a todo, y nosotros estamos decididos a enfrentarla”, afirmó.

El mandatario estatal estuvo acompañado por mandos castrenses, federales y por el alcalde Evodio Velázquez. De acuerdo con Astudillo Flores, “hubo organización para tirar balazos y provocar zozobra”.

Se informó que en las operaciones contra los agresores participaron mil 420 elementos de la Gendarmería Federal y 2 mil 800 elementos del Ejército Mexicano.

Tras la conferencia, Astudillo Flores regresó a Guadalajara, Jalisco, acompañado por el alcalde Evodio Velázquez, para participar en la inauguración del Tianguis Turístico 2016.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	ESTADOS	18

## Inicia programa para afiliar al IMSS a estudiantes

- Más de 92 mil jóvenes fueron incorporados al proyecto, aseguran

El gobierno federal inició en la entidad el proyecto nacional de Afiliación al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a estudiantes de educación media y superior que beneficiará, en una primera etapa, a 3 millones de jóvenes, pero el objetivo es llegar a 7 millones.

Más de 92 mil son los estudiantes del estado que fueron incorporados al programa. Ellos recibirán de manera gratuita los servicios de emergencias médicas, internamiento, atención quirúrgicas, consulta, programa de prevención, deportivos y farmacia.

En el auditorio de la Universidad Tecnológica del Estado de Querétaro (UTEQ), se realizó el evento que fue presidido por el gobernador Francisco Domínguez, por el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade, y por Mikel Arriola Peñaloza, director del IMSS.

El mandatario estatal y el titular de la Sedesol también se trasladaron ayer a la comunidad de Santiago Mexquititlán, para entregar a sus habitantes el comedor comunitario para incrementar el acceso a los alimentos a territorios rurales ubicados en zonas de atención prioritaria.

El gobernador queretano expuso que, de acuerdo con los datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), 33% de la población del municipio de Amealco padece carencia alimentaria, mientras 25% se encuentra en pobreza extrema.

Declaró que el comedor se instaló en lo que llamó “el corazón de nuestra área indígena”. Detalló que el gobierno federal hizo una aportación de 150 mil pesos a la obra y otorgará un subsidio mensual de 60 mil pesos para su operación.

Además ayer se inauguraron merenderos en El Lobo, Landa de Matamoros, Ahuacatlán y Pinal de Amoles. En cada uno se atenderá a alrededor de 120 personas y se les proporcionarán alimentos dos veces al día de lunes a viernes.

En el acto de inscripción de los estudiantes al IMSS, Arriola Peñaloza explicó que Querétaro tiene cubierto casi 100% el padrón de alumnos beneficiados por el programa federal.

Aseveró que el organismo que dirige es garante de la salud de las personas que tienen un empleo formal y pagan sus cuotas de manera mensual para poder aspirar a una pensión cuando llegue el momento de su retiro.

Asimismo, comentó que en la entidad se construye el hospital más grande del cierre de la actual administración federal, en el cual se invierten cerca de mil 400 millones de pesos. El nosocomio se ubica en el territorio El Marqués, por lo que la atención está asegurada para trabajadores y estudiantes.

Expuso que los jóvenes afiliados no presionarán al sistema en unos años, “porque damos más o menos 500 mil consultas diarias y del segmento de 16 a 22 años solamente damos 1 millón anualmente. Ustedes no van a presionar al sistema”.

Precisó: “En el IMSS gastamos 80% del presupuesto de salud en tres enfermedades que son prevenibles que, si se les hubiera avisado a las personas que ahora tienen 40 o 45 años, muchas de ellas no las tendrían. Estamos hablando de las enfermedades cardiovasculares, la diabetes y diversos tipos de cáncer”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	ESTADOS	15

Demandará a colegio  
la maestra despedida  
en Sonora por bailar  
en springbreak  
en Los Cabos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	POLÍTICA	18

## Profesores de Oaxaca exigen pagos

JORGE A. PÉREZ ALFONSO

Corresponsal

Oaxaca, Oax., Trece profesores de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se desangraron ayer frente a las oficinas de la Defensoría de los Derechos Humanos de los Pueblos de Oaxaca (Ddhp), en protesta y demanda de que se paguen salarios a más de 6 mil mentores que no han recibido sus percepciones desde hace un año. Otros 50 comenzaron un ayuno afuera de la institución. Lilia Ortiz, representante de Valles Centrales, aseguró que en meses recientes han acudido ante la Ddhp para pedir que emita una recomendación al gobierno estatal para que pague los sueldos, lo cual, hasta el momento, no ha ocurrido.

# OPINIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

Columna. El correo ilustrado. ¿Conviene al IPN ser subordinado a la SEP? (La Jornada, p. 2)

Columna. El correo ilustrado. La desestabilización del Politécnico, programa (La Jornada, p. 2)

Columna. Rozones. Alargan paro en el IPN (La Razón, p. 2)

## SEP

Columna. El correo ilustrado. Puede haber un estallido más brutal que el de Coatzacoalcos, afirma (La Jornada, p. 2)

Columna. Pepe Grillo. Sin privilegios (La Crónica, p. Tres)

Columna. Frentes políticos. Paso firme (Excelsior, p. 11)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	EL CORREO ILUSTRADO	2

### ¿Conviene al IPN ser subordinado a la SEP?

Al intentar informar a los estudiantes politécnicos, con el propósito de que se levante el paro en algunas de escuelas, los directores de las mismas, afirman: “según la ley orgánica, el IPN posee personalidad jurídica y patrimonio propios”. Nada más lejos de la verdad y de nuestra propia norma. En efecto, no existe un solo artículo en la ley que declare lo anterior. El seis se refiere a cómo estará constituido tal patrimonio, no a su propiedad. En cambio, el artículo dos dice que el IPN es un organismo desconcentrado de la SEP. Y atención a ello y a la subyacente contradicción. En la Ley de la Administración Pública de México se define al organismo desconcentrado como un ente o entidad que no posee ni personalidad ni patrimonio propios. El artículo 12 define cómo se elige a nuestra máxima autoridad.

Por tanto, sigue siendo muy razonable la inquietud de nuestros estudiantes: ¿conviene o no a los intereses politécnicos ser subordinados a la SEP, así sea a la oficina misma de su titular?

*Rubén Mares Gallardo*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	EL CORREO ILUSTRADO	2

### La desestabilización del Politécnico, programada

Con los ilegales acuerdos publicados en el *Diario Oficial de la Federación* por el secretario de Educación y ejecutados por el director general, el IPN se ha vuelto a desestabilizar.

El primer acuerdo puso en alerta a la comunidad politécnica al analizar el peligro que tenía, al promover la desarticulación del instituto; después, en el segundo acuerdo, deja al instituto adscrito al secretario de Educación.

Aurelio Nuño y Enrique Fernández Fassnacht no se cansan de decir que en el IPN todo va a seguir igual, que con el segundo acuerdo nada va a cambiar y, ante la continuación de los paros de protesta, dicen que todo se debe a la falta de información de los jóvenes.

¿Por qué si todo va a seguir como antes, mantiene la adscripción del IPN en manos del secretario de Educación?

¿Por qué para evitar “confusiones” en un acto de sana relación con la comunidad del politécnico, no retira que el IPN está adscrito al secretario de Educación?

Tanto Nuño como Fernández Fassnacht saben que mientras los politécnicos veamos peligro para la integridad del IPN vamos a luchar y a que a cada acto de provocación vamos a responder con lo que tengamos al alcance; por eso creo que uno y otro están usando ese aspecto para consolidar su fracasada reforma educativa.

Porque hoy están utilizando los mencionados “acuerdos” mientras preparan golpear más fuerte con el impulso de una fantasiosa autonomía que afectará gravemente al IPN.

*Francisco Muñoz, profesor de tiempo completo de la ESIME Zacatenco*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	LA DOS	2

# Rozones

## Alargan paro en el IPN

» **A** puestan los huelguistas del IPN a alargar el paro en 11 planteles de esa institución. Ayer el director **Enrique Fernández Fassnacht** se reunió con una comisión de ellos, como lo habían solicitado, y al final no accedieron a levantar la suspensión de labores. Se entrevistará de nuevo hoy con representantes de las escuelas en conflicto, pero no se ve voluntad en los estudiantes. Por eso las autoridades educativas llaman a los alumnos a no dejarse manipular.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	EL CORREO ILUSTRADO	2

### **Puede haber un estallido más brutal que el de Coatzacoalcos, afirman**

Hace años vimos un partido olímpico de voleibol femenino en el que competían Canadá y México. Las primeras eran más altas y acuerpadas, condiciones indispensables para garantizar el triunfo en este particular deporte. Pero las mexicanas resistieron con dignidad asombrosa. Sus rostros reflejaban, empate tras empate –que prolongaban el juego hasta lo indecible–, resolución, coraje, bravura y tesón.

Hoy se siente que esa resistencia sale otra vez desde el sur. De nuevo desde Chiapas. Aurelio Nuño, el gobierno de Peña Nieto todo, amenaza con volver a descontar salarios si hacen marchas, si llegan hasta la Ciudad de México, para construir una protesta nacional conjunta. Si convocan y realizan huelga nacional. Las profesoras y los maestros aprietan los dientes y vuelven a salir, y seguirán saliendo, con ese mismo coraje del pueblo mexicano mostrado en el juego de voleibol, mostrado en toda confrontación, indignado por tanta arbitrariedad, saqueo, corrupción, mentira, asesinato, masacre, tortura. Pasta de Conchos, Pajaritos, Acteal, Sonora, Morelos, Michoacán, Apatzingán, Tlatlaya, Tahuato, y con más coraje aún, Ayotzinapa. No hay miedo por las amenazas de descuento. No hay miedo. Este gobierno sigue sin entender su propia incompreensión de la hora por la que atraviesa México, donde el estallido puede ser más brutal que el de Coatzacoalcos. Siguen sin entender que no entienden.

*Eduardo Correa, Efraín Cruz  
Marín, Beatriz Romero Cuevas,  
Enrique González Ruiz, Héctor  
Castañeda y Antonio Rabasa González  
de la Vega*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	OPINIÓN	TRES

PEPE GRILLO



### Sin privilegios

Al trabajador que no se presenta a laborar se le descuenta el día. Es la regla y no tiene por qué haber excepciones.

**El secretario de Educación, Aurelio Nuño, enfatizó que a los maestros que no se presenten en las aulas se les descontará el día.**

Lo dijo para que lo escucharan los maestros que piensan sumarse al paro convocado por la coordinadora magisterial.

Los que dejen a los niños sin clases serán sancionados. Si faltan tres días seguidos o más podrían ser separados del sistema educativo.

**Los tiempos en los que los maestros tenían privilegios insostenibles terminaron.** Ya es tiempo de que lo asuman ellos y sus líderes.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
26/04/16	PRIMERA	11



## FRENTES POLÍTICOS

**II.** Paso firme. Se sostiene el secretario de Educación Pública, **Aurelio Nuño Mayer**, en la decisión de meter orden al magisterio disidente. Ayer lo volvió a decir: se descontará el día o se separará del servicio a los maestros que atiendan el paro convocado por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. Sin duda, el joven funcionario está convencido de que en la SEP falta orden y liderazgo. De paso, se ha convertido ya en una piedra incómoda del líder de Morena, **Andrés Manuel López Obrador**, quien se resiste a encararlo abiertamente.